

LOS CHINOS Y LOS RUSOS EMPEÑAN UNA BATALLA

Los chinos y los rusos empuñan una batalla

Manchuli, 20.—Una fuerte lluvia de media noche terminó un combate de 3 horas en que los chinos soportaron valientemente las feroces embestidas de las tropas rusas del soviét, que prácticamente fueron derrotadas en la lucha, de acuerdo con un despacho que ha enviado al extranjero el departamento de propaganda del departamento de relaciones exteriores chino.

El Graf Zeppelin preparase para su próxima etapa

Tokio, 20.—El Graf Zeppelin, que se encuentra seguramente depositado en un hangar de Kasumigaura, en el aerodromo, después de un glorioso vuelo procedente de Friedrichsafen, Alemania, está preparándose ahora para iniciar la tercera etapa de su vuelo alrededor del mundo.

El Japón ha dado su bienvenida al dirigible alemán, cuando desembarcó ayer en el aerodromo, a las 6.25 pm.

La recepción ha sido la más emocional y más espontánea de cuantos han presenciado los pilotos del dirigible en sus varios viajes por el mundo, o en Lakehurst.

Las nuevas tarifas americanas

Washington, 20.—La tarifa que regirá en el futuro es el tema que se discute actualmente por el comité de finanzas del senado, según

China maniobrando en la línea del ferrocarril

Washington 20.—El ministro chino cumpliendo con instrucciones de su gobierno ha informado oficialmente al Departamento de Estado en Washington de las extensivas maniobras de las tropas chinas a lo largo de la frontera, especialmente en la sección que conduce a la línea que va al ferrocarril del Este, en Manchuria.

China irá a la guerra, dice Nelson Johnson, asistente Secretario de Estado para el departamento del lejano Este, si se ve obligada por Rusia a seguir la aventura.

se anunció anoche por un miembro republicano del comité, que ha estado sesionando en secreto durante las últimas seis semanas. Tiene lineamientos generales con el antiguo proyecto de tarifa, aunque lana cruda, azúcar y otros artículos han sufrido nuevas escalas, pero que son, sin embargo, más bajas que las escalas a que la habían sometido las tarifas que rigen actualmente.

Las tarifas de maderas han sido modificadas, la de artículos de la agricultura como algodón son superiores a las tarifas presentes.

Nuevo embajador americano en Francia

Washington, 20.—El nombramiento del senador Walker para suceder al difunto embajador americano en París, Myron T. He-

rick, se aseguró oficialmente anoche por un comunicado del departamento de estado que apareció en la prensa.

El ministerio de relaciones exteriores francés ha aceptado el nombramiento del nuevo ministro, aunque hace una semana se creía que el puesto sería desempeñado por el senador Edge, de New Jersey.

La reina de Suecia enferma

Washington, 20.—La reina Victoria de Suecia está seriamente enferma en Alemania, según se anuncia hoy. La reina se encuentra en Mainau, central en el lago Constanza.

Ha estado en cama durante los últimos dos meses con bronquitis y fiebre. La reina tiene 67 años de edad.

Terrible incendio en Winnipeg

Winnipeg, 20.—26 edificios, incluyendo dos hoteles,

Vuelo suizo desde Lisboa a New York

Lisabon, 20.—Los 2 jóvenes aviadores suizos, que se han propuesto volar a través del océano con el objeto de alcanzar New York, están en ruta a su destino desde anoche, probablemente encaminándose vía las Azores.

Oskar Kaiser y Kurt Luscher, piloto y navegante del aeroplano, salieron anoche del aerodromo de Juncal, cerca de esta ciudad, a las 7 a.m. El aeroplano desapareció en la distancia 30 minutos más tarde.

dos bancos y la oficina postal fueron destruidos por un terrible incendio, que afortunadamente no causó desgracias personales.

Incendio en un barco francés

Havre, 20.—El fuego anoche destruyó muchas cabinas de lujo en el barco francés "Paris", causando daños que se estiman en \$ 3.200.000 dólares o sean 80.000.000, de francos.

Evacuación belga

La Haya, 20.—El asunto de la evacuación ha entrado esta semana inspiradamente en nueva fase sensacional.

Agencia oficial belga anuncia tropas belgas que a partir quince septiembre empezarán evacuar segunda zona ocuparían nuevos cuarteles en aquellas partes.

Cambio extranjero en New York

New York, 20.—El cambio extranjero cerró firme. Libra esterlina 4.84 3/8 franco 039111/4; lira 05221/2

La Copa Schneider

Calshot, 20.—Las extensivas preparaciones que está haciendo la Gran Bretaña para la competencia en el certamen que se disputa la copa Schneider, fueron reveladas hoy cuando se hicieron las pruebas en un avión veloz que alcanzó 340 millas por hora.

5 personas muertas en una explosión

Madison, Wis 20.—5 personas perecieron ayer cuando una explosión destruyó un bote que pacientemente habían construido en el hogar unos entusiastas que murieron cuando el bote se hundió en el lago Mendota.

Quedó terminada la papeleta de la unión provincial

La papeleta para diputados de la agrupación unión provincial quedó terminada ayer tarde en la forma siguiente:

Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, republicano.

General Jorge Volio, reformista.

Juan de Dios Morales, republicano.

Licenciado don Manuel Antonio González Herrán, agrícola.

20.000 COLONES DE FRAUDE EN UNO DE LOS TRABAJOS DE CARRETERAS

Un tajo de piedra, donde no hay nada de ese material, comprado en mil colones y vendido al gobierno en cinco mil

CIEN PEONES TRABAJANDO EN UN HUECO SIN NINGUNA UTILIDAD

en uno de los tantos trabajos que se ejecutan para la construcción de la carretera de Alajuela por cuenta de la Latino-Americana.

Efectivamente esa grave irregularidad consiste en lo siguiente: una persona, y hasta según se nos dice empleada en el gobierno, compró en mil colones una parcela de tierra donde se decía, existía un tajo de piedra que serviría para la carretera mencionada.

Y después, ese tajo fue vendido al gobierno por la suma de cinco mil colones.

Se ha hecho allí una enorme excavación, de muchos metros de profundidad y de ancho, y hasta hoy día sólo tierra arcillosa es lo que se ha logrado sacar del famoso tajo de piedra; es decir, que se ha comprobado plenamente que allí no existe tajo alguno de ese material. Sin embargo, durante más de veintidós días se ha mantenido dentro del enorme hue-

co, una cuadrilla de cien trabajadores, entre los que figuran muchos barreneros. Las planillas que corresponden a esos cien trabajadores del hueco de arcilla alcanzan a poco más de cuatrocientos colones diarios. Por esto puede calcular el lector el enorme gasto que se está haciendo allí, dentro de un hueco, y sin obtener utilidad alguna.

Algunas personas, llamadas por varios vecinos, han estado haciendo observaciones en ese lugar y se han convencido de que el gasto que se hace es por demás, pues, como lo decimos, allí no existe piedra de ninguna clase que pueda ser aprovechada para la carretera.

Esas personas han podido constatar, por los informes que allí mismo han recogido, que la pérdida habida en ese trabajo infructuoso alcanza a la suma de veinte mil colones, lo cual es, a nuestro juicio sencillamente escandaloso.

Reportajes sintéticos a personajes mudos Habla un abogado

Los reportajes sintéticos a personajes que no quieren exponer sus conveniencias, su posición, su tranquilidad, y porqué no decirlo también su vida, han estimulado su lengua de distinguidos hombres de la capital, que se han refugiado en la discreción del reporter para hacer declaraciones que en otras circunstancias no se hubieran atrevido a dar a la publicidad.

Tema: la pérdida que acaba de experimentarse en el trabajo de la carretera de Alajuela.

Personaje: un abogado, que parece que es opositor del gobierno y opositor de

todos, porque no ha colmado su primer sueño, el sueño de los adolescente políticos; la diputación.

El abogado discurre en tono jurídico, en las poses que usa cuando se dirige a la audiencia del tribunal o en presencia de la sala de casación, sobre los negociados de carreteras, que adolecen de muchos vicios legales, entre otros el de la vaguedad en las penalidades a que deberían someterse a los contratistas por infracciones del convenio.

La raíz del mal está en los contratos, y las pérdidas que acaban de experimentar

EL SOL

Sección Deportiva

(A cargo de Pugilista)

Bibliográfica

El libro de Aguilar Machado

Gerente:
MANUEL SAAVEDRA H.
Administrador:
I. PASTOR
Para Anuncios:
Tel. 3404. Apat. 879
Jefe de Circulación:
GONZALO ULLOA
Radiotelegrafista:
FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS:
50 varas al Sur de la Imprenta Alsina.
Contiguo a la Imprenta Ortíz
Teléfonos:
Redacción: 3404
Suscripción Mensual..... \$ 2-00
Número suelto..... 0-10
Número atrasado..... 0-20
Anuncios, precios convencionales.

EDITORIAL

Los grandes feudos de la república

La Golfo Dulce Land Co.

Entre el volumen de las noticias diarias que transmite el cable, de origen sospechoso la mayoría, o de fuentes interesadas otras, hay una que no relata los detalles de la catástrofe, o los pormenores del crimen sensacional, o un cambio político, sino que historia un acto oficial que revela la previsión del gobierno en una cuestión muy discutida, que ha causado revoluciones: el latifundismo.

Aquel grito de Lloyd George, en los principios de su carrera política en que auspiciaba la división de los feudos en Inglaterra, ha tenido repercusión en el Occidente secular, en un país aferrado a las tradiciones, en Polonia, que acaba de operar la liquidación de la estancia Altmunsh, que pasó del dominio privado al dominio fiscal.

Un feudo alemán, una estancia que tiene 2.073 hectáreas de tierra fértil y arable, que el ingenio y la paciencia teutónica han preparado para todos los cultivos, eran sin embargo, poderoso obstáculo para el desarrollo de una nación vigorosa que quiere dar a sus habitantes un chance decente de labrar el suelo de sus antepasados.

La extensión territorial de Polonia, el país más grande de Europa, exceptuando Rusia, no se ha tenido en cuenta para hacer comparaciones, y la previsión oficial halló en un área de 2,073 hectáreas, que puede dentro de las modalidades de la agricultura sentar a 80 campesinos no podía estar concentrada en unas pocas manos, que la explotación despiadadamente sin beneficios para la comunidad sino en forma muy refleja.

Diez jochs aproximadamente diez acres de tierra es una posesión ideal para muchos labradores europeos, aún en el Occidente, y la liquidación de la estancia alemana "Altmunsh", hará una división racional de esta área, que se abrirá a la iniciativa de los pequeños agricultores.

50,000 hectáreas, o sean 110,000 acres es el límite de las posesiones de ese pequeño principado de la Golfo Dulce Land Company, que empezó sus operaciones, como en la leyenda de Dido, con una pequeña cinta de terreno—15 hectáreas—que por arte de magia se ha estirado asombrosamente en una forma que parece mitológica.

110,000 acres de terreno fértil, 110,000 acres de terreno arable, 110,000 acres de tierras aptas para todos los cultivos, que han sido fiscales hasta ayer, que son del dominio privado hoy mediante títulos sospechosos que el pueblo discute, podrían operar grandes milagros en manos de inmigrantes europeos, que vendrían a redimirnos de la dependencia económica en que vive el país aún en la provisión de mercaderías domésticas.

En la proporción de un hombre por cada 20 acres que es la escala que usan los sistemas de colonización en América y en Australia y en Sud África, tendríamos que la Golfo Dulce Land Company, afiliada a intereses extranjeros, aunque aparentemente en manos de nativos, podría abrirse a la colonización de 5,500 agricultores.

El coronel Valverde, jefe de los cadetes comete un atropello

Esta sección encargada de informar a nuestros lectores de todos los eventos deportivos tanto nacionales como del exterior, es también en los momentos necesarios el vocero de los intereses del deporte, y es por esto mismo que ha recogido con justa indignación la queja del juez de la Federación señor Hernán Gómez, quien nos ha denunciado un hecho que merece toda sanción; durante la verificación del partido de terceras divisiones entre Moravia y México, en la cancha de este último, situada en la Sabana, el coronel Valverde, olvidando las más elementales nociones de cortesía, ordenó pasar al cuerpo de cadetes a su mando, por eumedio de la cancha en la cual se verificaba el partido; requerido por el juez para que desistiera de su intento, toda vez que durante la verificación de un partido es absolutamente prohibido pasar por el campo del juego, el señor Valverde en lugar de acatar las insinuaciones del Juez lo amenazó con su espada y ordenó a los cadetes pasar por la cancha teniendo por lo tanto que suspenderse el juego.

Deseamos saber nosotros quién ha facultado al señor Valverde para atropellar así a un grupo de deportistas que tranquilamente se entrenan en el futbol sin hacer con ello mal a nadie; en Costa Rica, exceptuando períodos anormales en los cuales el despotismo ha gobernado, nunca han sido los vejámenes y atropellos las características de nuestro gobierno, antes por el contrario los regimenes de libertad y de justicia han sido los que han usado nuestros gobernantes con gran contento del pueblo que ha aprendido a respetar la ley sin necesidad de hacerla respaldar con las bayonetas, pero este hecho insólito del señor Valverde parecía entrañar un principio de abuso de la fuerza armada que es necesario extirpar para evitarnos así en el día de mañana funestas consecuencias.

Por si nuestro artículo perdiera herir susceptibilidades, y para que no se nos tilde de anonimistas acompañamos nuestro comentario con nuestra firma responsable.

NAPOLEÓN CRUZ S.
(Cronista Deportivo de El Sol).

La motocicleta para los malos caminos
HARLEY-DAVISON
Pida catálogo y precios
CICLO CLUB

GARAGE GHISELLINI

Servicio prontitud y esmero. Servicio de automóviles diurno y nocturno. Camiones para toda clase de transportes. Precios módicos. Teléfono 3438. Local 50 varas al sur de la Botica Francesa.

El secreto de Alemania

Por qué son natables los alemanes? Por la música, dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

A un cuarto de hora de Tucurrique se venden 58 manzanas de buena tierra sembradas así: Banano - 6 manzanas - caña - cafe - Tiene trapiche y casa Bu^oen camin - Le pasa el Reventazón.

Se vende a pagos anuales por cuatro años

Logre Ud. la oportunidad ahora que uno de los bancos va a abrir cuenta para proteger las siembras. Oficina "EL SOL"

Teléfono 3404

Apartado 879

ASOCIACION NACIONAL DE PRODUCTORES DE CAFE

La Directiva de la Asociación Nacional de productores de café, de conformidad con lo resuelto en la asamblea general del 15 del corriente mes y con ánimo de buscar el mayor auge de la institución que se ha creado para el impulso del cultivo de café, su defensa en los mercados extranjeros, protección de sus marcas, seguridad y abaratamiento de sus fletes y propaganda dirigida a buscar el más alto precio posible y demás fines de la Asociación, invita a los interesados que no asistieron a la reunión inicial, a adherirse a la misma, para lo cual

se les dará toda clase de informes en la Oficialía Mayor de Fomento. (Altos de la Casa Presidencial)

Se ha fijado de término hasta el 30 de setiembre entrante para considerar como asociados a todas aquellas personas que reuniendo las condiciones indicadas en los estatutos, los suscriban o avisen al suscrito que aceptan sus estipulaciones.

R. JINESTA
Secretario ad-hoc

San José, 17 de agosto de 1929.

H. T. PURDY INC.

Ingenieros - Contratistas

Han trasladado sus oficinas 100 varas al Norte del Hotel Metrópoli

Mas defunciones por tifoidea en Cartago

La fiebre tifoidea continúa haciendo sus víctimas en Cartago, pues se ha registrado nuevas defunciones a consecuencia de esa enfermedad durante los dos últimos días.

El sábado por ejemplo, falleció una niña de diez y seis años, el domingo hubo dos defunciones: una niña de catorce años de edad y una señora de treinta años.

Los casos que se atienden hasta hoy día son cuarenta y ocho y en las dos últimas semanas se han registrado doce defunciones por tifoidea.

Allá en Cartago se espera que la Secretaría de salubridad pública dicte algunas medidas sanitarias para combatir esa peste que tantos estragos está causando en aquella población.

Renunció el Jefe Político de Montes de Oca

El Jefe Político del vecino cantón de Montes de Oca, don José María Aguilar Sibaja, presentó hace pocos días, a la secretaría

de gobernación, su cargo, habiéndosele aceptado.

Se han recargado estas funciones, interinamente, en el secretario de la jefatura, don Dolorés Vilchez.

Rindió su fianza el Alcalde de Orotina

En la Promotoría Fiscal garantizó las responsabilidades en que pudiera incurrir en el desempeño de su cargo, el señor Miguel Córdoba, nombrado recientemente Alcalde del cantón de Orotina por el tiempo que resta del actual período legal.

El señor Córdoba se hará cargo, inmediatamente, de su nueva posición.

CATRES

Tiene que ver nuestro surtido antes de comprar

CICLO CLUB

Ayer en la tarde se embarcó la Delegación que va a El Salvador

Con motivo de no haber llegado a Puntarenas el jueves de la semana pasada, el vapor City of Panamá, anunciado para ese día, y en el que debería embarcarse la delegación del magisterio costarricense que va a la república de El Salvador, los señores delegados Rodríguez y Naranjo han tenido que hacer una larga espera en Puntarenas.

Ayer logramos comunicarnos con la capitania del puerto, y se nos dijo que el City of Panamá llegaría al medio día y que, por ahí de las siete de la noche zarparía llevando a los señores delegados. En consecuencia, no será sino hasta hoy que embarquen rumbo a El Salvador los señores Rodríguez y Naranjo.

UNITED FRUIT COMPANY



SERVICIO DIRECTO DE VAPORES



Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena.

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA y ULUA.

Llegan a Limón los jneves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Haana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME", "SARAMECCA" y "SURINAME". Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para Nueva Orleans, tocando en Casas del Toro y Cristóbal.

SAN FRANCISCO

Servicio semanal con los vapores "LIMON", "ESPARTA". Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados, en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 28 de junio de 1929.

M. M. MARSH, Administrador.

«SAN JOSE», «SAN MATEO» y «LA PERLA». Llegan a Limón los sábados por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá, y salen para San Francisco por la misma ruta los domingos en la mañana.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores ARIGUANI, CARARE, y CAVINA.

Principiando con el vapor CARARE que saldrá de Puerto Limón el día 5 de Julio próximo, estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston los Viernes por la tarde.

Reuniones de una municipalidad

En sesión reciente, la Municipalidad de San Isidro, de la provincia de Heredia, acordó celebrar sus sesiones los días señalados para ello, pero de las diez y siete horas en adelante.

Algunos munícipes tienen otras ocupaciones que atender y esto los obligaba a no asistir a las sesiones. Por eso se tomó ese acuerdo, con la aprobación de todos.

Obsequios de Navidad "LA INDIA"

De EDUARDO L. FERNANDEZ

Aumenta los Obsequios de Navidad

Por eso empieza desde hoy a dar cupones. Aproveche y exija al empleado un ticket por Cada Colón que Ud. compre Al Contado. Cuantos más cupones tenga, mejor para su suerte. Si ha de comprar en otra parte, compre aquí, que tiene usted ocho probabilidades de éxito.

Lista de Regalos

- 1—Un juego de loza completo para comedor: Valor ₡ 300.00.
- 29—₡ 200.00 (doscientos colones) en efectivo.
- 39—₡ 100.00 (cien colones) en provisiones.
- 49—₡ 75.00 (setenta y cinco colones) en efectivo.
- 59—Una caja de vino Haut Sauternes. Valor ₡ 70.00.
- 69—₡ 50.00 (cincuenta colones) en efectivo.
- 79—Un valioso juguete para niño.
- 89—₡ 25.00 (veinticinco) colones en efectivo.

TELEFONO: No. 2378.

APARTADO No. 1064

NOTA—Por cada veinte avisos se le dará un

Cupón en LA INDIA

Medias Ruby Ring

Verdad que el nombre es muy armonioso? Ruby Ring sienta admirablemente las piernas modelándoles y dándoles cierto aspecto que coopera a realizar sus bellas formas.

Una media es una pieza de distinción en el iletto de

la mujer, y si esa pieza esta bien elegida facilmente puede adivinarse el buen gusto de la persona que la selecciona.

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es un símbolo de distinción en las piernas de la mujer.

Suscríbase a EL SOL

Tobías Buján

**Muebles Finos
Precios razonables**

**Condiciones de pago
favorables**

Los avances de la usura

En una nota informativa publicada en La Prensa hace algunos meses, se denunció el hecho de que los usureros han envejecido tanto en el terreno en que ejercitan sus actividades hasta el punto de que no solo cobran el 15 y el 20 por ciento de interés mensual en sus operaciones de préstamo, sino que también hay algunos que por operaciones pequeñas exigen garantía hipotecaria a plazos angustiosos y poder así arrebatar esa garantía que consiste en una casa, o en un lote de terreno o bien en los muebles del hogar. Ya en otra ocasión en largos artículos publicados en algunos de los diarios de mayor circulación de esta capital se ha dado cuenta de los avances de la usura en Costa Rica y de los abusos que cometen ciertos agiotistas con las gentes menesterosas, entre las que figuran gran número de empleados públicos mal retribuidos, quienes asediados por apremiantes necesidades ocurren en sus apuros a esa clase de prestamistas en demanda de dinero para satisfacerlas.

Hay más. Entre esos señores que viven de tanto

por ciento y que han encontrado en los sufrimientos y en la suma pobreza de los desheredados de la fortuna un rico filón de oro que explotar, hay quienes en su afán de hacer dinero, sin trabajar honradamente y obtener un mayor rendimiento en su negocios, al oficio de usureros han asociado el de estafadores, sirviéndose de la ley como instrumento y como medio de los tribunales de justicia.

Es evidente que en esta época en que todo marcha hacia delante impulsado por la influencia de las corrientes del progreso universal, las usureros no se quedan a la zaga: ellos también en su oficio evolucionan. Pienso que bien vale la pena dar a conocer públicamente por la prensa, si no el proceso de su evolución, algunas de sus hazañas, lo que me prometo hacer en este mismo diario.

Franco. Leal

Si su bicicleta no tiene neumáticos "REX FOX" no tiene lo mejor !! Cámbielos hoy mismo !! CICLO CLUB

Se está resolviendo lo de la papeleta oficial del Guanacaste

Algunos cantones se preparan para no votar por ninguno de los candidatos impuestos por el gobierno

Ayer fue día de actividades políticas en la casa presidencial a la que concurrieron los diputados guanacastecos para resolver cómo quedaba integrada la papeleta por aquella provincia.

Los señores Urbina y Baldodano no estaban de acuerdo, pues ambos pretenden ocupar el primer puesto en esa papeleta oficial.

El presidente de la república les manifestó que, en vista de tales dificultades, procedieran a rifar ese puesto cosa que en ello conviniere a ambos candidatos reeleccionistas.

El tercer lugar de la papeleta del gobierno lo ocupó Francisco Carrillo, de Nicoya, pero según hemos oído decir, en aquel cantón se le va a hacer marcada oposición por haber desviado el camino de Puerto Jesús a Coyolar.

Los señores Urbina y Baldodano, que son también candidatos oficiales y reeleccionistas, van a ser muy combatidos en los cantones de Tilarán, abangares, Cañas y Bagaces, donde hay mucho descontento contra la diputación guanacasteca y contra el presidente de la república por la actitud asumida últimamente con motivo del decreto emitido por el congreso creando el nuevo circuito judicial.

En esos cuatro cantones se está llevando un movimiento ordenado para no votar por tal papeleta oficial, ya que, como recompensa al esfuerzo de esos diez mil ciudadanos para dar el triunfo al Lic. González Víquez y a esos diputados encontrados de parte de estos una marcada oposición a sus justos deseos de contar con un juzgado que es de suma necesidad en Cañas.

Por los cantones anteriormente enumerados se lanzará una papeleta netamente regionalista, según el deseo de la mayor parte de esos vedinos, pues quieren ellos contar en el congreso con una representación que verdaderamente se preocupe por el adelanto de esas localidades tan abandonadas por el contralismo liberiano.

Se ha pensado, en vista de tales dificultades políticas, poner en una papeleta guanacasteca el nombre del general Volio, según nos informaron ayer unas personas vecinas de Nicoya y como suplente a don Rogelio Fernández, vecino del mismo cantón. Y esto mismo es muy probable que se haga por parte de los cantones del noreste de Guanacaste.

SASTRERIA ROMERO Y ARGUELLO

Tiene el gusto de poner a sus órdenes el taller donde le hacemos toda clase de trabajo. Solicite una acción de nuestra serie en abonos semanales.

Esquina opuesta al Poás, Paso de la Vaca

Sobre los depósitos judiciales

Me voy a referir brevemente a algunas de las injusticias que las leyes de esta "jauja" brindan a sus laboriosos ciudadanos. Es algo que pasa desapercibido a los sentidos de casi todo el mundo, menos a las de aquellas personas que deriban ganancias por el hecho de tener la suerte de haber invertido su dinero en esta clase de negocios.

Supongo, sin haber visto los libros de los juzgados y alcaldías que los depósitos hechos en la Administración General de Rentas, principal y auxiliares, asciende a una suma que no debe bajar de cuatro millones de colones. Este dinero no devenga intereses de ninguna clase para el depositante. Al entrar en el Banco se revuelve con los fondos de la Institución, quien por fuerza lo da en especulación al tipo usual de 10% y 12% al año, es decir, especula con dineros ajenos acumulando ganancias en sus arcas para ser destinadas en su mayor parte a fortalecer su reserva y a engrosar las ganancias de sus accionistas.

Creo, pues, que el Banco hace con este agiotismo una ganancia que no debe bajar de medio millón anual.

Se me dirá que ese dinero está a la orden de las autoridades civiles; y a ello yo contesto con un hecho que prueba lo contrario: mi deudo don F. Q. E. depositó en el año de 1914 la suma de ₡ 2000 para embargar unos fondos de una institución; con el cambio de 215% eso equivalía a \$ 430 moneda americana. El depósito se retiró en el año 1926, es decir 12 años después y no

sólo sin intereses sino en la moneda del tipo actual, o sean \$ 200 moneda americana, con una pérdida de ₡ 3.32000 si se calcula el módico interés sencillo de 10% al año. De este hecho dará fe doña Amparo de Zedlón y los expedientes de los juzgados.

Qué hacer para contrarrestar este mal? El remedio es muy sencillo: modifíquese la ley en el sentido de que, en vez de efectivo, se depositen valores del estado, tales como bonos de crédito hipotecario que están bien garantizados y con ello tendrán los litigantes al menos un módico interés sobre su depósito, mientras sigue el interminable "via-crucis" la tramitación judicial de su juicio ordinario; o la enojosa senda de una mortual que, como pasa en un caso que tiene el suscrito en el juzgado 1º civil de aquí; las partes y los albaceas murieron sin que el negociado les sirviera ni para comprar el "hueco" en el cementerio, mientras que el dinero sigue en el Banco de Costa Rica esperando la trompeta del juicio final.

Hay algo más efectivo que hacer, señores diputados. Eso del centavo oro para cada racimo de banano no tiene importancia. Si ustedes son observadores verán que un racimo tiene cerca o más de 200 frutas y que "un centavo oro" en nada afecta, dividido por la primera cifra, el bolsillo de los consumidores que al fin y a la postre son los que todo lo pagan.

Francisco Mata Equivel

Carta Abierta

Señores don Alfredo Sasso y don Rogelio Güell

P.

Amigos y compañeros de Comercio:

Permítame que me dirija a ustedes para hacerles ver cual ha sido y es, modesta opinión respecto al movimiento muy justo y consiente del comercio para llevar a la Cámara Legislativa a miembros importantes de nuestro Gremio que vayan a velar y defender los intereses del comercio, no solamente de la capital sino del país que vosotros sois los sentinelas de nuestros intereses y los que os preocupáis por todos nuestros asuntos.

Téngo que declararles con honda satisfacción que yo he sido uno de los que hace algún tiempo he venido madurando este anhelo, y así se lo he comunicado a muchos de mis compañeros de comercio; la necesidad de tener en el Congreso elementos genuinos de nuestro comercio.

Yo veo este momento con verdadera simpatía y les prometo que trabajaré con sumo gusto por ese idealismo, y de una vez quiero hacerme pública manifestación que ustedes dos son los candidatos de mi simpatía para ese elevado cargo y así creo tendrá acogida por todo el comercio que ha visto vuestra actividad en pro del comercio en general.

Yo aunque el último comerciante, quiero hacer un llamamiento a mis colegas para que todos llevemos nuestro contingente a fin de ver realizadas algún día nuestras aspiraciones que

son las que vengán a favorecer algún día nuestro gremio, llevando a esos puestos como antes dije ó hombres preparados y dispuestos a trabajar.

Con protestas de toda consideración, soy de ustedes Atto y S. S.

Ismael Murillo Alfaro
Aranjuez de San José, Agosto 19 de 1929.

RESTAURANT AMERICANO

INSTALACION MODERNA

Servicio especial
A LA CARTA

Durante el día tenemos
LO QUE GUSTE PEDIR
por la noche hay servicio de
CENAS

LADO NORTE FRENTE
PLAZA DE LOS LEONES
Teléfono 4181

MARCO A. ROMAN

El Número 2081 es el de Robert

Pídalo si necesita **ARTICULOS GARANTIZADOS**

UN CORAZON CONTENTO ES UN FESTIN CONTINUO

Tome Ud. la **LECHE ACIDOFILA IDEAL**

Para conservar la salud, y no dejará de estar alegre

Unicamente: **FARMACIA AMERICANA Y NUEVA BOTICA DEL CARMEN**

Horacio Acosta García

Página de la Sociedad

Fiesta de natalicio

En su residencia de San Francisco de Guadalupe, la virtuosa y amable señorita Anglita Granados, celebró el día de su cumpleaños con una simpática fiesta, a la que asistieron muchas amistades.

La fiesta se celebró el domingo por la noche, y después de las congratulaciones de que fue objeto, se danzó algunas horas, reinando entre los asistentes la mayor alegría y cordialidad.

Aunque es muy tarde nos es muy grato enviar nuestro saludo a la señorita Granados en el día de su natalicio.

Viajeros

Procedente de Limón tuvimos el gusto de saludar a la señorita Melva John.

De ese mismo lugar vino la señorita Betty Smith a quien saludamos.

De Nueva York saludamos al caballero don José Abuelo quien viene a esta capital en vía de negocios.

—Del mismo lugar saludamos al señor don Henry T. Heroh.

De nuestra hermana de El Salvador tuvimos el gusto de saludar al caballero don Franco Rusen.

Hoy regresó a Cañas, Guanacaste, después de una permanencia de varios días en esta ciudad, el joven don Sixto Porras, persona muy apreciada en aquella localidad.

Enfermos

Continúa mejor de salud la apreciable señora esposa de don Ceslao Saborío, quien en días pasados fue víctima de un lamentable accidente.

Don Juan Meoño, reputado educacionista, continúa mejor de la dolencia que le aquejaba, en la ciudad de Alajuela.

Serenata

La orquesta del maestro Repetto dió anoche una serenata como homenaje de simpatía al compañero en arte don Alfredo Serrano Bonilla y a su apreciable esposa, quienes recientemente regresaron de los Estados Unidos.

Fabio Pacheco Ch.

No es solamente la sociedad herediana a la que embarga el pesar por el sentido fallecimiento del joven don Fabio Pacheco Chaverri, acaecida ayer en esta capital, sino también a todos sus numerosos amigos de la capital y a aquellas personas con quienes él estuvo trabajando.

Y muy justo es el dolor que se siente por tan infausto acontecimiento, porque el joven Pacheco no sólo fue buen amigo sino que supo distinguirse como un intachable caballero, como un hombre de acción, como un esforzado luchador, como un esposo modelo y como un hijo que sabía honrar a sus padres con sus más nobles y bellas acciones.

Miembro de una distinguida familia de la sociedad herediana, el joven Pacheco, con una humildad que le enaltecía, lo mismo trabajaba en los puestos más delicados de las oficinas de negocios como al lado de los obreros dando con ello un hermoso ejemplo que admiraban todos los hombres de bien.

De aquí, pues, que no sólo los hombres de alta posición social lamentan su muerte, sino también los seres humildes que se glorifican en el trabajo rudo.

Para todos tenía la misma buena voluntad y para todos era siempre el mismo amigo sincero y cariñoso, sabiendo siempre descollar por su talento, su nobleza de espíritu y su amor al trabajo.

Ultimamente ocupaba una buena posición en la compañía Simons y allí era muy estimado por sus jefes y compañeros.

La muerte cortó esa vida preciosa cuando apenas contaba con veintinueve años de edad y precisamente cuando sus padres, su esposa y sus amigos, sentían la honda satisfacción de considerarle como a un triunfador que honraría a su familia y a su patria.

En estos momentos de dolor hacemos presente, por este medio, nuestra manifestación de condolencia a su esposa doña Claudia Sánchez de Pacheco y a su hijita; a sus padres don Juan Pacheco y doña María Chaverri de Pacheco, sus hermanos doctor don Oscar Pacheco y señora, don Carlos, don Hernán, don Eduardo, don Guillermo y don Manuel Pacheco Chaverri, don Juan Baudrit y señora, señoritas Clotilde, Clara y Rosa Pacheco, Sor Ines del Sagrado Corazón; a sus padres políticos don Julio Sánchez y señora, sus hermanos políticos y a todos los demás miembros de tan distinguida familia.

Fue una fiesta muy simpática a la que concurrieron muchos amigos de los esposos serrano. Escalante, constituyendo ello una manifestación de bienvenida para los estimados jóvenes.

Funerales de don Fabio Pacheco Chaverri

Hoy a las diez de la mañana, en la ciudad de Heredia, se oficiaron los funerales del joven don Fabio Pacheco Chaverri fallecido ayer en esta capital,

El acompañamiento que condujo sus restos al cementerio constituyó una manifestación imponente de la sociedad y pueblo herediano, y a la que asistieron también muchas personas de la capital.

Conferencia en el colegio de señoritas

Hoy a las 4 de la tarde y en el salón de actos públicos del colegio superior de señoritas, se dictará una conferencia a la que son invitadas todas aquellas personas que tengan interés en escucharla. Esa conferencia que es de gran importancia, versará sobre teorías modernas en la ciencia.

Nota de duelo

Ayer a las dos de la tarde dejó de existir en esta capital, a consecuencia de una operación de apendicitis, la señora doña Magdalena de Barboza, esposa de don Filiberto Barboza.

Su entierro se verificó ayer mismo a las 4 de la tarde, habiendo sido acompañado el féretro por numerosas amistades hasta el cementerio general.

Por este medio damos nuestro más sentido pésame a su esposo don Filiberto, y en general a toda la familia doliente.

Refrescos La Tropical

Los refrescos más deliciosos del país son fabricados en Cartago por la empresa "La Tropical".

Una serie grande de que han traído de Europa y que han combinado maravillosamente en las ricas frutas tropicales e intropicales forman la lista de variedades que ofrece La Tropical de Cartago.

Cartago no es solamente famoso por su buen clima sino que tiene que agregar ahora los deliciosos refrescos de "La Tropical", que se han hecho los favoritos en todo el país.

CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José, 14 de agosto de 1929.

Mi marido es muy celoso y no hay manera de curarle este defecto.

Que me aconseja V. para hacerle más racional, más inteligente más condescendiente con mis errores.

Tenemos caracteres opuestos y esto es probablemente lo que nos ha atraído en los primeros momentos, pero en el curso de la intimidad hemos tenido frecuentes choques por estas causas.

Soy coqueta por naturaleza y las circunstancias me han permitido cultivar este inocente pasatiempo, que tanto fastidia a mi marido.

Gracias por su contestación

Affma.

Elisa

Es difícil curar a un hombre de los celos, pasión estúpida que no cabe en personas inteligentes.

San José, 14 de agosto de 1929

Cree V. que el color beige sienta bien a una mujer de color un poco morena.

Tengo prelección por los colores vivos, pero una amiga que ha viajado un poco y que es chic me dice que debo usar solamente tonos oscuros que armonizaran con el matiz de mi cara.

Affma.

Hortencia

El color beige me parece que le sienta bien, lo mismo que los colores oscuros.

San José, 14 de agosto de 1929

Le parece a V. correcto iniciar relaciones amorosas con un mozo que acaba de romper con una buena amiga mía del colegio?

Soy ajena a las cuestiones que motivaron la hostilidad entre mi amiga y el mozo que ahora me pretende, sin embargo tengo escrúpulos de aceptarle, aunque me guste en demasía y me gusto desde el primer momento que le conocí hace un par de años.

Debo sacrificar mis sentimientos en el altar de la amistad y de la lealtad hacia la maíga o debo seguir la corriente de mis instintos que me llaman poderosamente al lado de este mozo?

Su palabra será escuchada con toda la atención que le dispensa una admiradora constante de la Página de Sociedad de EL SOL.

Affma.

Luisa

Siga los impulsos de su corazón que han de ser fieles a sus sentimientos.

Esta noche se inicia en el Variedades la temporada de oro cinematográfica, con "La Edad del Jazz"

Con la función de hoy martes se inicia en el Teatro Variedades la gran temporada de oro del corriente año, la de los grandes estrenos cinematográficos de las super producciones europeas y norteamericanas que mayor revuelo han causado en el mundo entero.

Se inicia esta noche decimos y se inicia con un gran estreno de arte norteamericano: "La Edad del Jazz", interpretada por estrellas. La función de esta noche en el Variedades será pues de gran éxito.

La del jueves constituirá otro triunfo de la empresa;

el estreno para ese día es de arte e interpretado por estrellas de la comedia francesa entre ellas GENOVIEVE FELIX.

Se titula "Adoración", que se basa en la novela de De Montepin, la obra literaria de mayor prestigio.

El estreno del domingo es de los que batan el record de los grandes estrenos: "Barrio Latino". Por fin llegó el estreno de este portentoso del arte mundo, que revolucionará a todos los públicos del país como ha revolucionado a los del mundo entero.

Lydio Bonilla P.

E HIJOS

Pintura Decorativa

Rótuos y Dibujos

75 varas al Este de la pulpería LA PLAYA

Estación del Pacífico San José

PIDA usted el REFRESCO marca

La Mejor

Y notará la diferencia en el SABOR, y CALIDAD que la hace ser la preferida por el PUBLICO

JUAN LUIS CAMPOS

Como gasta el día la

“SEÑORITA SAN JOSE”

- A las 7 de la mañana se despierta por el sonido melodioso de un reloj de la **Joyería de Francisco Muller**
- A las 7¼ de la mañana limpia sus dientes con pasta y cepillo “GIBBS” de la casa de confianza para las señoras **La Tiendita**
- A las 8 de la mañana se desayuna, tomando café marca **El Gallito**
- La señorita es muy delicada y su paladar no admite sino exquisitos productos de la **PANADERIA REAL**
- A las 9 de la mañana se dedica a coser en la famosa máquina “OSSA” para coser y bordar **que vende don José María Orozco en La Tiendita**
- A las 10 de la mañana se dirige a la **Peluquería para señoras, 5a. avenida Oeste entre 2a. Norte y Alfredo Volio**
- A las 10½ de la mañana da un paseo por La Sabana o por el parque Central. Si el tiempo es un poco fresco lleva sweaters de lana o de seda **de la casa Robert**
- A la 1 de la tarde toma el almuerzo en el **Hotel Metrópoli, Avenida Central**
- A las 2 de la tarde escribe una carta en papel finísimo **de la casa Alsina, Imprenta, Librería, Papelería**
- A prepararse para la tarde. Se viste con un traje hermoso **de la conocida tienda Ortiz “La Americana”**
- Lleva medias de la famosa marca Holeproof de la casa de confianza para las señoras **La Tiendita**
- Usa calzado de los última modelos a precios razonables, industria del país de **La Princesa del Dollar**
- Se atavía con toallas negras de seda, FRANCESAS **del Almacén Otoniel Castro e hijos, 25 vrs. al Sur de la Constancia**
- Se perfuma de la acreditada casa **FARMACIA MAX ACOSTA**
- A las 4½ de la tarde piensa en tomarse una fotografía y recuerda que las poses naturales y artísticas son de exclusividad de la **Fotografía Pacheco**
- A las 5 de la tarde está leyendo EL SOL con sus amigas y comentando las páginas de la Sociedad. Se sonríen al observar las confidencias femeninas y hacen congeturas acerca de las autoras.
- A las 7 de la noche sus amigas la invitan para oír un poco de música producida por una VIVA TONAL COLUMBIA y se entrega alegremente al baile. **de la casa de Font y Nieto**
- En la noche se reúne con sus amigas en el mejor café del país **el Petit Trianon**
- A las 11 de la noche fatigada se entrega al sueño en **una hermosa cama de la casa de Alfredo Esquivel e hijo**

Nota: A los demás Periódicos se suplica no copiar este sistema de anunciarse que es original de Johnny, agente de anuncios de “EL SOL”

Avisos Económicos

Conferencias públicas sobre las cuestiones bananeras

Vermicida Infantil

Remedio heróico y del todo inofensivo para los niños.—Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales.—Unico Depósito SABORIO Hnos. San José.—Teléfono-2370 Apartado 192. Y de venta en todas las boticas del país.

Cajas de Hierro

Las afamadas Cajas de Hierro en las que después de un incendio se encuentra intacta en ellas, la importante documentación, los vende a pagos don Rómulo Artavia. 75 varas al norte de la botica El Cometa.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlich de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero.—Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice. P. O. Box 1208.

Residence next to Pulpería "Río de la Plata"

Vendo un lote

de inyecciones o vacuna contra la gonorrea, Neo-Dmégon, último descubrimiento francés.—Carlos Fonseca O.—Cantiguo al Granero la Constructora.

Se perfora

Se cose y vendo sellos usados de la Rep. de Nic.—Olga de Fonseca O.—Contiguo al Granero la Constructora.

Jardinería «El Porvenir»

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

Ricardo Melgar A.

Mecánico, ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias. Especialidad en máquinas tipográficas. Recibe órdenes en el taller mecánico de Joseph Daly.—Teléfono:

ANTIGUA PENSION ITALIANA

Cuartos inmejorables, honradez, higiene y esmero es el lema de este HOTEL. Los Domingos comidas conciertos.

MADERAS

La rica variedad que ofrecen a serie de maderas que producen los bosques nacionales, especialmente las del Pacífico, necesita de expertos para clasificarlas, necesita de conocimientos para agruparlas, necesita de experiencia para elegirla, porque la variedad es tan extensa que no es posible comprenderla en unas pocas lecciones.

Bosques tropicales de una frondosidad asombrosa ofrecen esta abundante cosecha de árboles de todas clases, que la mano del hombre viene a seleccionar para dedicarlos a usos diferentes.

Aquella madera fina, jaspeada, dura, consistente, coloreada, en magníficos colores, sin poros, es caoba y sirve para la fabricación de muebles exquisitos. Los europeos y los americanos se vuelven locos por una pieza, por una chapa del famoso mahogany, nombre que tiene en el mercado extranjero. Después viene el desfile de todas las clases de maderas del Pacífico para construcciones caras y para construcciones baratas.

El señor Mariano Struck, leader de esta industria tiene las maderas que corta de los bosques que tiene en la región del Pacífico. Con devoción propia del experto las selecciona, las agrupa y las tiene en venta a precios excepcionales, porque las extrae de sus propios bosques en primer lugar, y porque sus cortes y sus aserraderos son inmensos y le permiten ofrecer maderas a precios razonables.

Plan para el sorteo del 25 de Agosto de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 100,800.00 colones

1 premio mayor de	₡ 50.000	₡ 50.00-000
1 " " "	8.000	8.000-00
1 " " "	4.000	4.000-00
1 " " "	1.000	1.000-00
3 " " "	500	1.500-00
19 " " "	200	3.800-00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 200-00 c/u.		2.000-00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 100-00 c/u.		1.000-00
79 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de ₡ 100 cada una		7.900-00
720 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 30-00 cada una		12.600-00
845 premios	Valor	100,800-00

Se le varó su carro?

Acuda inmediatamente al Taller de reparaciones de auto-motores, «LOS ANGELES» de Leitón y Co., contiguo al Teatro Moderno. LOS HECHOS HABLAN. Visítenos y se convencerá, que usted será mi cliente.

Zapatería "El Estilo"

De Luis Esquivel López. 100 varas al Sur del Teatro América. Ofrece a su numerosa clientela y al público en general para niños, señoritas y caballeros. Puntualidad, arte y esmero son nuestros lemas.

Te Paraguay de San Bartolomé

Poderoso reconstituyente sexual. El único que sin causar perjuicios hace restaurar las fuerzas perdidas.

Agencia exclusiva para Costa Rica: BOTICA INTERNACIONAL, GORDIANO RODRIGUEZ G.—Teléfono 3440.—Apartado 68.

Además surtido permanente de drogas y medicinas frescas para el mejor despacho de recetas.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rotulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulpería "La Playa" Estación del Pacífico, San José.

Lotes---céntricos en San Isidro de Coronado vende el Dr. MAX FISCHEL

Dirección: parte norte del edificio de Correos.

Algo bueno

El polvo Pyorrhocide además de las otras superiores cualidades q' posee es esterilizado. Los dentríficos generalmente no son esterilizados. Y por esa razón existe el peligro de la infección al usarse con lesiones en la cavidad bucal. Tanto los envases del polvo Pyorrhocide como cada ingrediente que se usa en su preparación

son sometidos a un procedimiento de vapor, en un aparato que se denomina auto 2clavtoro diges, a una temperatura de 1 grados centígrados antes de ponerse a la venta. Esa esterilización es una garantía contra los micro-organismos que puedan introducirse en la boca al usar el cepillo de dientes.

A los Zapateros

Arturo Gómez Mejía
Fabricante de hormas para calzado

Espera sus Ordenes

Pato Cojo 45 varas al Este

San José, Costa Rica

CONCURSO CIENTIFICO DE ESTUDIANTES

El Sol abre un concurso científico en que podrán tomar parte los estudiantes de Costa Rica

Los temas serán Ciencias Naturales

- 1er. premio Para el mejor herbario que presenten los estudiantes de los cinco colegios de segunda enseñanza del país.
- 1 pluma fuente PARKER
- 2o. premio A la mejor colección de mariposas
- Un Larousse ilustrado
- 3er. premio A la mejor colección de piedras clasificadas.
- Un libro de Mineralogía

Tribunal calificador: un grupo de profesores de los colegios nacionales.

El profesor del Colegio de Señoritas señor Moisés Vincenzi conduce este concurso en representación de El Sol.

El concurso se cerrará el 15 de setiembre. El día 12 de octubre se distribuirán los premios en un teatro de la ciudad.

Se ruega a los estudiantes que participen en el concurso se sirvan llenar el cupón siguiente haciéndolo firmar por el profesor respectivo.

EL SOL
SECCION CONCURSO CIENTIFICO
San José

Nombre.....
Tema.....
Colegio.....
Profesor.....
Fecha.....

La alianza de obreros y campesinos, en vista de las declaraciones del presidente de la república sobre los asuntos bananeros, dispuso llevar a cabo una propaganda en pro del dictamen aprobado por el congreso sobre los asuntos bananeros. Esta propaganda se hará por medio de conferencias públicas en todas las principales poblaciones del país, a fin de conseguir el sostenimiento de la ley emitida recientemente por la cámara de diputados.

Según el criterio de los principales miembros, y por insinuaciones que ha hecho trasluir el presidente de la república, el congreso venidero tendrá que ocuparse nuevamente de estos problemas, pues se considera muy inconclusa la presente ley.

Tenemos toda clase de repuestos para las máquinas
VESTA
aunque no los necesite
CICLO CLUB

FINQUEROS!!

Destruíd los criaderos de moscas:
Evitad las enfermedades en vuestros animales:

REGAD

FENOSOLINA

En los desagues, establos, patios: evitaréis el tórsalo, las gusaneras.

ESTE PRODUCTO ES INSUPERABLE PARA
CURAR LAS GUSANERAS:

Bañando los animales con una débil solución de
FENOSOLINA, se matan garrapatas piojos

Ventas al por mayor

URIBE Y PAGES

Reparaciones en una escuela

La Junta de Educación de Mercedes Norte, cantón de Puriscal, se ha dirigido a la Contaduría General Escolar solicitándole el detalle de los fondos que tiene al haber en los libros de esa oficina.

Dicha Junta desea, con ese dinero hacer algunas reparaciones de urgente necesidad en la escuela del lugar. La contaduría, con su actividad de siempre, ha contestado ya la solicitud.

T O D D Y
Luis Vanni
Exclusivo Representante
SAN JOSE

Pensión Morazán

Situada 25 varas al oeste del parque Morazán
Frente Fotografía Hernández Bajo nueva dirección
Propietaria: ADELA V. DE GUTIERREZ

Las Asambleas Escolares del primero de setiembre

Con motivo de los festejos que se preparan en Heredia en honor de don Manuel María Gutiérrez, autor de la música de nuestro himno nacional, la Secretaría de Educación dispuso que en todas las escuelas se celebrasen asambleas conmemorativas en que se tratará lo

más extensamente posible de la vida y de la obra del distinguido artista costarricense.

Los profesores de música de todos los Colegios se preparan con entusiasmo, para contribuir notablemente en dichos festejos

Notas de Cartago

Resultado del escrutinio definitivo para Reina Social del Carnaval y Reyes Infantiles del mismo

En el local de la Cámara de comercio anoche a las 7 y 30 se reunió el Consejo Escrutador, integrado por el señor Gobernador, el Comandante de Plaza y el presidente del comité de los festejos cívicos.

Examinados los votos se obtuvo el siguiente resultado:

Roma Nazari.....	22.939
Zoila Rosa Volio....	20.912
Berta Pacheco.....	14.860
Francia Sancho.....	433
Nina Masís.....	325
Alicia Soto.....	200

Reyes infantiles

Aquileo Coto.....	2.500
Mireya Gutiérrez....	2.500

Los honorables miembros de la cámara del comercio y los que presenciábamos el escrutinio certificamos que la elección fué legítima y que se procedió con todos los requisitos del caso.

Durante el escrutinio la banda de música amenizó el acto con una retreta ejecutando selectas piezas de su repertorio. Antes de empezar la retreta se congregó allí una inmensa multitud de todas las clases sociales, reunión que fué aumentando cada vez más hasta congestionar las calles adyacentes sin dar acceso a los nuevos concurrentes que continuaban así ensanchando la marea interminable de espectadores.

El júbilo general fué la nota culminante de esta fiesta. Cada nuevo anuncio del escrutinio era recibido con grandes aplausos, pero el entusiasmo fué delirante al declarar electa a la señorita Roma Nazari.

El gran desfile a la casa de la Reina

Conocido el resultado del escrutinio, acto continuo se encendieron numerosas antorchas, y una comisión de la cámara, representada por los más altos exponentes se dirigió a casa de Su Magestad Roma I, con objeto de comunicarle su exaltación al trono y entregarle las llaves del Reino. El desfile fué suntuoso y muy animado. Una muchedumbre inmensa llenó las calles, por todas partes se oían "vivas" y demostraciones de gozo a grandes voces.

Al recibir las llaves del Reino, Su Magestad Roma I habló a los concurrentes. Poco pudimos oír, pero por el entusiasmo de los que estaban más cerca de su augusto trono, podemos deducir que sus palabras fueron las de una verdadera soberana amada de sus súbditos. Para cerrar este certamen cultural a las 10 y 30 anoche, Su Magestad Roma I. fué nuevamente ovacionada por la distinguida juventud de Cartago con una serenata que resultó lucidísima y que bien pudiera llamarse "serenata regia"

Por un capricho de la historia que siempre se repita, Roma, que en otros tiempos fué la reina y dominadora de Cartago, hoy vuelve a serlo, pero no por la fuerza, sino por el amor. Aquí Roma es el alma, la diosa, el ideal supremo de Cartago.

Suscriba nuestra serie "VELOCIPEDOS" Un colón cincuenta céntimos por semana CICLO CLUB

Un jovencito herido en la cabeza

Anoche se dió el caso de que un ronda de policía, hiriose a un jovencito con su machete.

El padre del jovencito, al sorprenderle salir de cierta casa trató de hacerle detener por la policía cuando él

emprendió la huida. El ronda, creyendo que se trataba de un ladrón, le persiguió y como no quisiera hacer alto, desenvainó la cincha dándole un fuerte golpe en la frente, ocasionándole con el filo una lesión.

Notas de Puntarenas

Está de Dios que Puntarenas ha de batir siempre el record en novedades y dar también la nota sobresaliente en este sentido. El doctor Asuero con sus maravillosas curaciones canterizando el trigemino y el Graf Zeppelin atravesando el espacio dándole la vuelta al mundo, son alpargatas, por no decir caítes, a la par de las novedades puntarenas. Imagínense que la Honorable Corporación Municipal de aquí, en su sesión del viernes recién pasado, después de muy hondas meditaciones, de muy edificante discusión, acordó celebrar fiestas cívicas en los días quince, dieciseis y diecisiete de setiembre próximo entrante. Tal resolución se tomó en razón de que ya hace más de cinco años no se dan esa clase de festejos y es necesario no dejar en olvido tan instructivas prácticas. Al pueblo hay que divertirlo o hacerlo que se divierta ya que él es tan apático en ese sentido. También se ha pensado en duplicar el número de taquillas para ver si así el pueblo se resuelve a tomarse un trago pues en la Sucursal de Licores se desperdician estos debido a que no hay quien los consuma ni dándose los regalados.

Otra cosa que se ha pensado es en solicitarle al EJECUTIVO que deje sin efecto o por lo menos que les diga a las autoridades q' se hagan las orejonas para que la LEY de JUEGOS no se cumpla y así hacer que EL PUEBLO se decida a jugar aunque sea un poqui-

to de paro-pinta, cosa ésta que hace ya casi una centuria no se practica; aquí en Puntarenas no hay ya garitos y es menester que los tengamos y ojalá que sean regentados o explotados por familias pues así todo quedará entre casa. Parece q' Pedro, Liáho, El Macho y otros más que bien pudiéramos llamarlos "La Legión de Honor" al recibir la noticia de este último se han puesto furiosos y están recogiendo firmas en un memorial que en señal de protesta elevaran al Ejecutivo para que se oponga a tan inocente e instructiva diversión. Ojalá que no les hagan caso.

Quisiera ser un poco más extenso pero necesito ir a parlamentar con el Nuncio para que se dirija al Papa en el sentido de que lo aconseje al Jefe del Estado que no les haga caso a esos del memorial y para que vea si puede enviarle.

Hasta otro día.

TIPITAPA

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ Frente a La Alhambra Tel. 2119

Reportajes sintéticos...

Viene de la 1a. página.

tarse tienen su origen en estos defectos dice el abogado.

Si se hubiera establecido una vigilancia jurídica no ocurrirían estas cosas, nos

dice el abogado despidiéndose para una consulta a que ha sido llamado para desembargar los muebles y la cama de su más rico cliente, que han sido secuestrados por el dueño de la pensión donde vive.

VARIEDADES TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY - MARTES 20 DE AGOSTO - HOY A LAS 7:

EL AGUILA DE SIERRA MORENA

Con CARMEN RICO y RENE NAVARRE ENTRADA.....50 CENTIMOS

A LAS 8.30. -- ESTRENO -- ESTRENO La bellisima comedia dramática

LA EDAD DEL JAZZ

Con la bellisima MARGARITA LA MOTTE y el galán JHON BOWERS ENTRADA.....UN COLON

Jueves: Gran FUNCION de GALA.

LA ADULTERA

De la sélebre novela del insigne escritor XAVIER DE MONTEPIN

Otro nuevo contrato de grandes producciones cinematográficas

British Intecrnacional Pictures,

Muy pronto estarán las primeras películas en COSTA RICA

si no es **Victor** no es **Victrola** si no es **Victrola** no es **Ortofónica** SI NO TIENE ESTA MARCA



NO SERÁ NINGUNA DE LAS TRES COSAS...

EXAMENES CIENTIFICOS DE LA VISTA

ANTEOJOS DE TODAS CLASES Y PRECIOS

Consultorio Optico Rivera

Frente al Hotel Francés

Hamburg - Amerika Linie

Salidas de LIMON, Costa Rica, para: CRISTOBAL, COLOMBIA, VENEZUELA, CURACAO, TRINIDAD, FRANCIA, INGLATERRA, HOLANDA, HAMBURGO

V. TEUTONIA 7.000 Tons. de 23 a 24 agosto
M. N. MAGDALENA 14000 Tons. 6 de Stbre, Guatemala-Tampico-México

V. GALICIA 7000 Tons. 30 de Agosto
V. GRUNEWALD 6000 Tons. 27 de Setiembre

Salidas de CRISTOBAL para:

EUROPA, HAMBURGO directo
6 vapores al mes

LOS ANGELES, SAN FRANCISCO Cal:

4 Vapores al mes

COLOMBIA, PERU, CHILE

4 Vapores al mes

Para informes:

Victor Fabian

San José

Limón

PREGONEROS

Se necesitan en EL SOL BUEN SUELDO